

Bulletin local et engagé, concocté par le collectif **TOURNON EN COMMUN**



Pierre GUICHARD

Conseiller municipal
Tête de liste du collectif
TOURNON EN COMMUN

FAIRE DE TOURNON LA VILLE DE TOUTES LES SÉCURITÉS

L'engagement de Pierre Guichard et du collectif TOURNON EN COMMUN pour la prochaine élection municipale est dans la droite ligne des combats menés ensemble depuis 2020.

En fin d'année dernière, nous avons affirmé notre détermination à proposer en 2026 un nouveau projet pour Tournon. Nous nous y sommes préparés (voir au dos). Notre équipe est solide, notre projet le sera aussi. Face à l'instabilité ambiante, c'est un prérequis indispensable pour faire avancer notre ville.

Les bouleversements internationaux en cours impactent concrètement notre quotidien. Notre porte-monnaie en prend un coup et cela participe à un certain sentiment de déclassement. Dans ce contexte, la mairie doit **constituer un bouclier protecteur**. Au-delà de la sécurité des personnes et des biens, parmi les droits fondamentaux, nous nous engagerons résolument pour la sécurité économique et sociale, pour la sécurité sanitaire, pour la sécurité alimentaire et bien sûr pour la sécurité environnementale en agissant à notre échelle, au plus près des Tournonaises et des Tournonais.

Ces 5 dernières années, au sein du Conseil municipal, nous avons vu de près ce qui fonctionne et ce qui ne fonctionne pas. Fort de notre expérience, la boussole que nous suivons est claire : **rassembler largement et créer une dynamique citoyenne ouverte** pour que tout le monde se retrouve dans l'action de la municipalité. Toutes les contributions sont les bienvenues, n'hésitez pas à nous rejoindre.



Un train de voyageurs bientôt à Tournon ?!

Sous l'impulsion de TOURNON EN COMMUN, la mairie s'est officiellement engagée dans la campagne pour le retour des trains de voyageurs en rive droite du Rhône. Ce serait assurément un atout pour résoudre les problèmes de circulation. Le

"Train en fête", initiative portée par les associations CUTPSA et AUTER-VR, sera reçu en gare de Tournon le 16 novembre prochain avant, on l'espère, une réouverture pérenne de la ligne.

736!

C'est le nombre de **réponses recueillies dans le cadre de la consultation citoyenne** organisée par le collectif TOURNON EN COMMUN entre janvier et mars. L'initiative est une réussite et démontre un besoin renforcé de démocratie à l'échelle locale. L'analyse de ces très nombreuses réponses est en cours. Les premiers résultats seront présentés lors du Festival *Comm'Un Printemps* (le 1er mai à 20h). Tout le programme est à retrouver sur festival-cup.fr



Les familles, au cœur de l'avenir de la ville

Si la population tournonaise augmente, la natalité est plutôt en berne. Au-delà du prétexte donné aux gouvernements libéraux qui se succèdent pour fermer des classes dans nos écoles, cela questionne fortement sur l'avenir de notre ville. Le risque que ce phénomène perdure impose **une action résolue en faveur des familles** : la garantie de l'accès à un médecin et aux soins, le renforcement des services d'accueil et de soutien pour la petite enfance, le développement de l'offre culturelle, la modernisation des équipements et le déploiement d'un maillage végétal et rafraichissant face au réchauffement climatique sont autant de chantiers prioritaires mais déjà très en retard. Il en va de notre qualité de vie et de l'attractivité de Tournon.

Antisémitisme, racisme, xénophobie : stop à la haine !

Que ce soit dans les grands médias nationaux, sur les réseaux sociaux ou, parfois même, malheureusement, sur les murs de notre ville, la parole se débride, les discours extrémistes et obscurantistes se répandent. L'indifférence à l'égard de ces discours de haine n'est pas une option. **Notre République, l'Histoire dont elle est héritée et ses valeurs, qui figurent partout sur les frontons de nos mairies, méritent qu'on les fasse valoir.** À tous les niveaux, nous appelons à une approche inclusive, notamment par les rencontres et les échanges, pour combattre toute forme de discrimination et favoriser une société plus solidaire.



Le groupe des élus TEC au Conseil municipal

Le collectif « TOURNON EN COMMUN » (TEC) est un groupe de réflexion et d'action, un laboratoire d'idées à l'échelle de la ville de Tournon-sur-Rhône et ses environs. Avec plus de 70 membres, il constitue une force citoyenne de proposition, au service d'un projet politique innovant pour la ville et ses habitant·e·s. Écologie, solidarité, démocratie, culture et féminisme comptent parmi ses valeurs cardinales. Le collectif se reconnaît dans l'objectif des mouvements d'éducation populaire et appuie notamment ses réflexions sur l'expertise et l'expérience des habitant·e·s de Tournon. 6 élus TEC siègent au Conseil municipal depuis 2020.



tournonencommun.fr
tournonencommun@gmail.com

Cheminement participatif vers un programme municipal

2020

Élection municipale (38% des votes)



Création de Tournon en Commun



2020 → 2025

Structuration, Implication municipale, Projets, Évènements, Formations...



- Engagement dans les instances municipales
- Festival Comm'Un Printemps (depuis 2022)
- Journal "La Commune"
- Chorale militante, ...



2024

Pierre Guichard est désigné tête de liste de Tournon en Commun vote en Assemblée générale



2025

Grande consultation citoyenne

Préfiguration du projet municipal
Groupes de travail et de réflexion thématiques



Structuration des propositions, rédaction de fiches de synthèse et de cahiers thématiques



Co-construction du projet municipal avec les habitants :

- réunions par quartier
- ateliers thématiques
- rencontres publiques



Annnonce de la liste des candidat·es



2026

Campagne électorale, présentation du projet aux Tournonaises et aux Tournonais



Élection municipale en mars 2026

